

• Como compensación

Municipalidad de Desamparados pide \$500 millones al IMAS

• *Viviendas de interés social generan \$60 millones de gasto por concepto de recolección de basura que no pueden cobrar*

Luis Miguel Herrera Castro
lherrera@prensalibre.co.cr

La Municipalidad de Desamparados solicita al Instituto Mixto de Ayuda Social (IMAS) \$500 millones, como compensación para que se atiendan los desembolsos adeudados por concepto de prestación de los servicios públicos de dicho municipio a las viviendas de interés social que se ubican en ese cantón.

Mauren Fallas, alcaldesa de Desamparados, dijo a LA PRENSA LIBRE que su cantón es uno de los del Valle Central donde más se han construido viviendas de interés social y están aún a nombre de las instituciones de bien social, por lo cual no se pueden recolectar los dineros por concepto de recolección de basura al no estar inscritas al dueño, deuda que se acumula desde hace varios años.



El Municipio de Desamparados solicita una compensación al Gobierno ante los servicios que presta a las viviendas de bien social.

aun no haya nada concreto.

“Espero que este gobierno, que ha demostrado tener una conciencia social tan amplia, comprenda que no pedimos por pedir y somos de los cantones que recibimos mucha gente del bien social”, añadió Fallas.

PROBLEMA EN NÚMEROS

Desde los años 80, el Estado promovió la ubicación de viviendas de interés social en el sector de Desamparados; sin embargo, nunca contemplaron el impacto que traería en los servicios básicos que brinda el municipio, entre ellos recolección de desechos sólidos, limpieza de vías e infraestructura apropiada como calles, aceras y cordón de caño.

Según datos de la Municipalidad, el sector de Los Guido, que alberga unos 35 mil habitantes, en un 60% alberga viviendas de interés social, las cuales no generan ingresos al municipio, pero igualmente les son brindados los servicios.

Otros sectores son zonas como La Tabla, Torremolinos, Sapo Triste, El Mónaco y La Capri.

Por su parte, los desechos sólidos recolectados en aproximadamente 800 viviendas de

Casas de Hicetas Social son varios de los más poblados, generan muchos desechos, y aunque a este momento no haya un mecanismo para cobrar debemos, por el bien de la salud del cantón, recolectar la basura de esos lugares”, aseguró Fallas.

El pasado 19 de junio, el Concejo Municipal de Desamparados aprobó la moción presentada por la Alcaldesa, en la cual se le permite a esta funcionaria hacer las gestiones necesarias ante instituciones del Gobierno como el IMAS y el Fondo de Desarrollo Social y Asignaciones Familiares (Fodesaf), para que giren este monto anualmente, aunque sea por acuerdo del Consejo de Gobierno en decreto ejecutivo.

Según Fallas, ese dinero se utilizaría para

servicios prestados a estas comunidades, aunque también se emplearían para realizar proyectos de desarrollo del cantón, los cuales se han visto limitados por asumir los gastos de estas comunidades.

“Con ese dinero podemos mejorar el nivel de Desamparados, la falta de infraestructura vial, sanitaria, deportiva, educativa en las urbanizaciones y asentamientos de interés social. Tenemos que atender estos problemas, pero ocupamos mucho dinero”, afirmó Fallas.

La Municipalidad de Desamparados obtiene de la ley 8.114 para arreglo de vías \$250 millones; además, maneja un presupuesto de \$3.600 millones; sin embargo, Fallas comentó que necesitan esta compensación para equilibrar el gasto que genera el préstamo

de pobladores, prácticamente sin cobro alguno.

TITULACIÓN URGENTE

Asimismo, aparte de la ayuda monetaria a esta municipalidad, la Alcaldesa mencionó que se debe trabajar muy fuerte en conjunto con instituciones del Gobierno para formalizar la titulación paulatina de estos terrenos y que el giro disminuya porcentualmente, hasta resolver el problema socioeconómico de manera completa.

Para Fallas la tarea no es fácil, aunque aseguró que ya tuvo conversaciones con representantes de los ministerios de Salud y Hacienda, incluso con Presidencia, y añadió que presenta apoyo al proyecto de estos sectores, aunque

como un año, lo que genera un gasto para la Alcaldía por \$60 millones anuales, dinero que como afirmó Fallas se resta de otros proyectos de desarrollo del cantón.

El gran problema es que la recaudación por concepto de recolección de basura es prácticamente nula, sumado a que la situación económica de estos pobladores es baja.

Al día de hoy el pendiente de cobro de estos sectores es de \$100 millones anuales, de manera que ante dicha falta de pago, la municipalidad asume con otros ingresos el costo del servicio.

Incluso, la Contraloría General de la República (CGR) le llamó la atención a este ayuntamiento pues dijo que su labor era ineficiente y que tiene dificultades de recolección de basura, incluso según la alcaldesa.